



Cuba tiene mucho que ofrecer a la Unión Económica Euroasiática (+Audio)



La Mayor de las Antillas puso a disposición de los países de este bloque integracionista, su caudal científico-técnico, entre otras potencialidades. Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la

República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez compartió con los presidentes de los países miembros y observador.

René Tamayo León, 8 de Mayo de 2024

MOSCÚ, Rusia.- «Como hemos dicho otras veces, el gobierno cubano le concede gran importancia a las relaciones económicas, comerciales, financieras y de cooperación con la Unión Económica Euroasiática y sus Estados miembros, teniendo como premisa las relaciones históricas que nos unen con este grupo de países», expresó el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, en su intervención en el Consejo Supremo Económico Euroasiático.

El Jefe de Estado encabezó la delegación de la Mayor de las Antillas al principal foro de la Unión Económica Euroasiática (UEEA), donde participa como Estado Observador desde el año 2020.

La cumbre reunió en la Sala Alexandrovsky del Gran Palacio del Kremlin, a los principales líderes de las naciones miembros, que celebraron la constitución, hace diez años, de ese bloque integracionista entre varios países ex soviéticos.

Intervinieron en el foro, los presidentes, Vladimir Putin, de Rusia; Alexander Lukashenko, de Bielorrusia; Kasim Yomart Tokáev, de Kazajistán; Zadyr Shaparov, de Kirguistán; Emomali Rashmon, de Tayikistán, y el primer ministro de Armenia, Nikol Pashinián, actual presidente del grupo.

Díaz-Canel se incorporó al intercambio en la segunda parte de la cumbre, para el segmento ampliado, al ser país observador, condición que comparte con Uzbekistán, que también estuvo representado por su presidente, Shavkat Mirziyoyev.

El intercambio, que fue presentado por Putin como país anfitrión del encuentro, y conducido por el premier de Armenia, evaluó los avances del bloque en sus estrategias de integración.

Los dignatarios se esforzaron por limar algunas contradicciones, presentaron nuevas iniciativas y firmaron varios documentos para hacer avanzar de forma más acelerada la complementariedad en esta amplia región euroasiática, habitada por 185,5 millones de personas, el 2,3 por ciento de la población mundial.

El Producto Interno Bruto de la UEEA asciende 2 391,9 billones de dólares, el 3,2 por ciento del PIB Global; su volumen de comercio exterior con terceros países en 2021 fue de 988,2 mil millones de dólares, el 2,7 por ciento de las exportaciones mundiales.

La producción industrial del bloque en 2023 creció 3,7 por ciento en relación con 2022 y cubrió el 2,2 por ciento de la producción industrial global. La producción de acero asciende a 84 millones de toneladas, el 4,3 por ciento de la producción mundial; la de petróleo, a 611,7 mil millones de toneladas, el 14,5 por ciento de la extracción global, y la de gas, a 818 mil millones, el 20,3 por ciento de la producción mundial.

En la agricultura sumó un valor por 135,6 mil millones de dólares, el 2,7 por ciento del valor de las producciones agrícola global.



Foto: Alejandro Azcuy

CUBA TIENE MUCHO QUE OFRECER

Esta es la primera vez que el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República interviene de manera presencial en este órgano, aunque desde diciembre de 2020 lo hace, de forma virtual, en los encuentros semestrales de este, el máximo órgano de la UEEA.

«Cuba aprecia que los diez años transcurridos con resultados significativos en todos los ámbitos de interacción, demuestran que la UEEA es un proyecto de integración exitoso, atractivo y sostenible», explicitó el mandatario antillano ante sus colegas en las celebraciones por su década de constituido.

A la vez, enfatizó que Cuba, desde su condición de Estado Observador, reitera su voluntad e interés de tener una mayor participación en los mecanismos de la Unión para avanzar hacia una integración más profunda».

«Creo sinceramente —dijo— que todos necesitamos una mejor coordinación para impulsar proyectos conjuntos en áreas de interés mutuo», y en este sentido recomendó como imprescindible, «promover una relación más sistemática y práctica entre los ministerios y organismos sectoriales de la Comisión y los Estados Miembros y Observadores».

Un propósito, argumentó, que no sería difícil para la Mayor de las Antillas, cuyo Plan Nacional de Desarrollo Económico y Social hasta el 2030 «tiene amplia coincidencia con las prioridades a mediano y largo plazo recogidas en la Declaración de la UEEA, con énfasis en el papel de la ciencia y la innovación».

Díaz-Canel se pronunció así mismo por dar «un vuelco a las acciones para diversificar los vínculos entre nuestros países y avanzar cualitativa y cuantitativamente a niveles superiores en los intercambios comerciales, de cooperación y en la inversión extranjera intra y extraregional».

Cuba, insistió, quiere apostar al fortalecimiento de los vínculos en el sector del conocimiento, «poniendo el acento en la esfera de la industria, el turismo, las regulaciones técnicas y de acreditación, así como las medidas sanitarias, fitosanitarias y veterinarias, aspectos esenciales para poder avanzar en la

introducción de nuevos productos cubanos y mantener el registro de los ya existentes en el mercado euroasiático».

En la nueva cumbre del Consejo Supremo Económico Euroasiático, Cuba puso así, a disposición de los Estados Miembros, las experiencias y logros que tiene en la esfera de la industria médica, farmacéutica y biofarmacéutica, al igual que en la esfera sanitaria y regulatoria para la circulación de medicamentos cubanos y dispositivos médicos en los países de la Unión, entre otras potencialidades.



Foto: Alejandro Azcuy

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba
2026 © Palacio de La Revolución**